
Ascom, le quattro storie di
innovazione  in  evidenza
all’Assemblea
Come l’innovazione può contribuire a far crescere le attività
del terziario, comprese quelle più tradizionali. Il tema sarà
trattato nel corso dell’Assemblea dell’Ascom da Fabio Fulvio,
responsabile  del  settore  Politiche  per  lo  sviluppo  di
Confcommercio e sviluppato anche grazie alle testimonianze di
quattro imprese, Trattoria Visconti di Ambivere, Makemedia di
Costa Volpino, Legami concept store di Bergamo e Ortofrutta
Valietti di Zanica

Il  terziario  bergamasco  dà
segnali  positivi.  Nel  primo
trimestre  cresciute  le
imprese attive
Dati confortanti per il terziario bergamasco. Il numero di
attività al 31 marzo 2016 è di 23.050, l’1,22% in più rispetto
allo stesso periodo del 2015. In città le aziende sono 4.006,
il 1,35% in più rispetto al 2015.

In generale, prosegue l’incremento del numero dei pubblici
esercizi e della ristorazione che nel giro di un anno sono
aumentati del 2,87 %, il dato è evidente soprattutto in città
dove hanno raggiunto quota 596 (+5,17% rispetto al 2015).
L’apertura o la riapertura di bar e ristoranti è eccedente
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rispetto ad un mercato che resta comunque in difficoltà.

Torna  a  crescere  anche  il  settore  alimentare,  dell’1,11%;
anche per questo comparto il dato più evidente si regista in
città  con  un  incremento  dei  negozi  alimentari  del  7,41%
rispetto  al  2015  con  275  attività.  L’aumento  è  dovuto
l’effetto dell’apertura di attività di consumo sul posto, come
gastronomie e take away.

I  negozi  non  alimentari  restano  stabili,  soprattutto  in
provincia,  +1,05%  (6.136  attività),  dove  alle  chiusure  di
contrappongono  nuove  aperture  nell’ambito  delle  stesse
tipologie; il settore fatica di più in città (+0,45%  rispetto
al 2015 con 1.109 attività totali), dove la rete dei negozi di
abbigliamento e calzature continua a soffrire.

Sempre in crescita gli ambulanti (+6,10% rispetto al 2015)
soprattutto extracomunitari, anche se con un trend in calo
rispetto agli anni precedenti.

Più difficile è la situazione dei servizi alle imprese e degli
ausiliari  del  commercio,  entrambe  in  leggero  calo  (-0,69%
rispetto 2015), in particolare gli agenti di commercio, i cui
numeri negli ultimi anni erano sensibilmente cresciuti come
sbocco lavorativo dovuto alla crisi del manifatturiero.

Per  quanto  riguarda  le  zone,  sono  in  crescita  la  città,
l’hinterland e la pianura, in difficoltà l’offerta commerciale
nelle valli.

“Innovare  per  competere”,
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l’Ascom  lancia  la  sfida  al
mercato
Lunedì  l’assemblea  nella  nuova  sede  appena  inaugurata.  Il
presidente Malvestiti: «L’Associazione sarà chiamata ad essere
sempre  più  innovativa,  competitiva  e  all’altezza  delle
esigenze degli associati». «Tre i fattori decisivi per le
imprese:  maggiori  competenze,  aggregazioni  di  rete  e
innovazione». In programma anche le testimonianze di quattro
imprenditori

Piscine  Italcementi,
assegnato ad Alfa Espress lo
spazio ristorazione

Assegnato  lo  spazio  di
somministrazione e aggregazione del
Centro  Sportivo  Italcementi:  si
aggiudica la gestione di uno degli
spazi  più  interessanti  e
affascinanti  della  città  per  le
prossime  tre  stagioni  estive
all’Alfa  Espress  snc  di
Urgnano. Alfa Espress è una realtà
nota non solo nella provincia di
Bergamo,  ma  anche  in  Lombardia,
gestendo ben 22 servizi di bar e

ristorazione  in  Istituti  Superiori  Statali  disseminati  tra
Milano e il suo hinterland, Bergamo e Brescia, oltre a fornire
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alimenti  e  bevande  a  tre  gelaterie  Ciacco  tra  Bergamo  e
Milano. “Siamo soddisfatti dell’esito – commenta il presidente
di Bergamo Infrastrutture Vittorio Rodeschini – frutto del
lavoro dei mesi scorsi. Ricordo, infatti, che siamo partiti
dall’analisi delle esperienze negative delle gestioni degli
ultimi anni, abbiamo coinvolto la città chiedendo di esprimere
le proprie aspettative e infine, sulla base di queste, abbiamo
pubblicato un bando destinato a soggetti esperti del settore,
che  fossero  in  grado  di  presentare  un  serio  progetto
imprenditoriale”.

Gli spunti suggeriti dal bando sono stati tutti raccolti: non
solo  è  previsto  il  riallestimento  dell’area  ristorazione
interna  alla  struttura  delle  piscine,  ma  saranno  anche
installati dei chioschi e delle sedute di qualità nello spazio
verde intorno alle piscine. L’offerta enogastronomica è ricca
e prevede prezzi speciali per il pranzo (piatti, pizze, snack
e tanto altro con menu a prezzo fisso da 6,50 € a 8€) e per
l’aperitivo (a 5€ con buffet). Anche la parte gestionale è
stata ritenuta di interesse, con varie attività aggregative e
corsi. “Proprio in questi giorni – dichiara Loredana Poli,
Assessore  allo  sport  del  Comune  di  Bergamo  –  si  stanno
ultimando  i  lavori  di  ammodernamento  delle  docce  e  dei
sanitari delle piscine Italcementi, in modo da presentare il
Centro Sportivo al meglio in vista di una stagione estiva che
si preannuncia, grazie anche alla rinnovata gestione dello
spazio  di  somministrazione,  intensa  e  vivace.  Vorrei
sottolineare  l’efficacia  del  metodo  che  ha  consentito  di
giungere  al  risultato  sperato:  sono  certa  che  i  numerosi
eventi che sono in calendario, tra gare di nuoto e di tuffi di
livello nazionale e internazionale, non possono che ottenere
giovamento dal risultato di questa aggiudicazione”.



I  Giovani  Ascom  e  i  mille
modi di fare innovazione
Il  gruppo  preme  l’acceleratore  sulla  formazione,  le  nuove
tecnologie  e  l’attitudine  al  cambiamento,  con  incontri
gratuiti per gli associati. Bonicelli: «Non ci si può fermare,
partendo da ciò che abbiamo dobbiamo costruire nuovi modelli»

I  concessionari:  “Mercato
auto in ripresa, ma restiamo
prudenti”

Carlo  Sangalli
all’assemblea di Federauto

“L’aumento delle immatricolazioni di circa il 20% registrato
nel primo trimestre di quest’anno, con aprile che flette al
+11%, ci fa ritenere che il 2016 potrebbe chiudere a un +10%
rispetto all’anno scorso. Un 2015, è bene ricordarlo, che era
cresciuto del +16% circa rispetto al 2014. L’anno in corso,
quindi, potrebbe consuntivare circa 1.750.000 immatricolazioni
di auto nuove. Un buon risultato che però è molto vicino a
quanto realizzato nel lontano 1996”.
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Così Filippo Pavan Bernacchi, da qualche mese riconfermato
presidente  di  Federauto,  l’Associazione  che  rappresenta  i
concessionari  di  auto,  veicoli  commerciali,  veicoli
industriali e autobu, di tutti i brand commercializzati in
Italia, ha aperto a Verona  i lavori dell’Assemblea annuale
della  Federazione  nell’ambito  di  Automotive  Dealer  Day.
“Invitiamo sempre alla prudenza perché, sebbene il mercato
degli  autoveicoli  sembri  fuori  dal  tunnel,  il  settore
necessita di ancorarsi a una crescita solida, strutturale, la
stessa che attende il Paese”, ha continuato Pavan Bernacchi.
Sostenibilità  del  business  dei  concessionari,  rinnovo  del
parco  circolante,  tra  i  più  vecchi  in  Europa,  attraverso
misure fiscali come la detraibilità, e ridefinizione delle
regole tra i costruttori e i dealer sono le priorità di azione
di Federauto. Sul fronte delle proposte al Governo, Federauto
sta portando avanti nei tavoli istituzionali iniziative di
largo  respiro  finalizzate  a  creare  nuove  condizioni  per
l’attività delle imprese rappresentate e per un consolidamento
della ripresa. Tra queste la revisione della fiscalità delle
auto aziendali; la detraibilità delle spese di manutenzione e
di  riparazione  degli  autoveicoli;  l’eliminazione  del
superbollo per le auto prestazionali e la modifica del bollo
auto che premi o penalizzi in base a quanto si inquina. Un
provvedimento,  quest’ultimo,  che  potrebbe  incentivare  il
rinnovo del parco circolante italiano che con quasi 11 milioni
di auto comprese tra le classi Euro 0 e Euro 2 (30% sul totale
circolante) è tra i più inquinanti d’Europa e costituto per il
50%  da  auto  con  più  di  10  anni.  “E  che  i  concessionari
italiani, decimati del 40% dal 2009 ad oggi, tornino a vedere
la luce post crisi lo conferma anche il fatturato medio pro-
capite che passa dai 17 milioni di euro del 2012 ai 25 milioni
di oggi. Anche per questa crescita la marginalità del business
dei concessionari nel 2015 è tornata ad aumentare e fa ben
sperare per quest’anno. Dopo un biennio (2012-2013) in terreno
negativo e un 2014 in sostanziale parità – ha concluso Pavan
Bernacchi   –  il  reddito  ante  imposte  dei  concessionari
ufficiali è stato nel 2015 dello 0,7% sul fatturato e, secondo



Fausto Antinucci di Italia Bilanci, incassa una prospettiva di
crescita che a fine anno potrebbe arrivare a +1%”.

“Oggi viviamo un momento delicato e una ripresa stanca, per
questo  occorre  supportare  la  crescita  con  misure  più
coraggiose. Serve più coraggio per tagliare la spesa pubblica
improduttiva e abbassare così il carico fiscale: se fino a
ieri la politica ha rappresentato una sottrazione di risorse
delle imprese, oggi dovrà aiutare a sottrarre gli ostacoli che
queste ultime devono affrontare” ha detto il presidente di
Confcommercio,  Carlo  Sangalli,  intervenuto  all’Assemblea  di
Federauto. “Federauto con i suoi concessionari – ha concluso
Sangalli – rappresenta lo specchio economico del Paese, un
settore forte che ha bisogno di ancorare la propria ripresa,
perché è arrivato il momento di riaccendere i motori”.

Christo,  Paratico  apre  il
bando per i chioschi
C’è  tempo  fino  al  20  maggio  per  presentare  al  Comune  di
Paratico un’offerta e sperare di ottenere in concessione uno
spazio in cui allestire un chiosco per la vendita di bevande,
alimenti o souvenir durante la Passerella di Christo, quindi
dal 18 giugno al 3 luglio. Quattro gli spazi messi a bando: le
aree interessate sono il lungolago, piazzale Marconi, parco
delle Erbe Danzanti e la zona Stazione. La base d’asta è di
100 euro al giorno.

Il bando
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A  Bergamo  l’assemblea
Con.Ascom.  Viglione  è  il
nuovo presidente
Rinnovate le cariche del network tra 29 società di servizi
delle  associazioni  del  nord  Italia.  Il  bergamasco  Belotti
confermato nel CdA

Vetrine  e  balconi  fioriti
fanno  più  bella  Zogno.
Domenica festa e premiazioni
Il 22 maggio il finale della nuova manifestazione organizzata
dal Comune e dall’associazione Punto Amico. In gara per il
migliore allestimento 16 negozi e 17 residenti. Per tutta la
giornata  mercatino,  giochi,  laboratori.  Si  potrà  anche
mangiare in piazza e la merenda è offerta
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Bergamo Wifi arriva in piazza
Sant’Anna. «Botteghe pronte a
sviluppare sinergie»
Viscardi: «Un servizio ma anche uno strumento per migliorare
le strategie commerciali»
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